

Civitas akademika Program Studi Ilmu Pemerintahan UMM  
**MENGUCAPKAN SELAMAT DAN SUKSES**  
 kepada wisudawan dan wisudawati Periode II Tahun 2019  
**SEMOGA SUKSES DALAM MERAHAI MASA DEPAN**

### Wisudawan/Wisudawati Prodi Ilmu Pemerintahan Periode II Tahun 2019



Zaelanni Fathkul Islam  
201410050311128



Basman Tri Soetrisno  
201310050311152



Prasetya Taruma Eka Kapti  
201410050311029



Mohamad Fauzi H Kabalmay  
201210050311012



Mufti Rizaldi  
201310050311058



Dzikkullah Ramadhan  
201410050311021



Septian Djaya Kusuma  
201210050311110



Shabran Hanif Pradipta  
201410050311093



Maulana Jumadal Kubro  
201410050311139



Safrudin Irawan Mahulette  
201210050311077



M. Zuhaid El Masyfu  
201410050311126



Muhammad Hamdan  
201310050311139



Herliana Lumintang  
201310050311151



Krista Setyo Dwi Nata  
201210050311035



Farhandhika Ramadhan  
201410050311006



Ibnu Prabowo  
201310050311084



Dessy Wahyuni AR.  
201310050311148



Richad Cesar Wibisana  
201410050311123



Rizky Febriyanto Akhmodiartha  
201210050311122



Deo Andriansaputra  
201210050311055



Fahmi Almahdi  
201210050311057

Pengarah Redaksi : Muhammad Kamil  
 Pemimpin Redaksi : Asep Nurjaman, Tri Sulistyaniingsih, Krisno Hadi, Yana S. Hiji, Saiman, Salahudin  
 Redaktur Pelaksana : Ach. Apriyanto Romadhan, Iradhat Taqwa S  
 Tata Usaha dan Dokumentasi : Jainari, Masadda Dwi Pramana  
 Reporter : Laely Nur Khanifah, Lestiana Aswara  
 Diterbitkan oleh Prodi Ilmu Pemerintahan FISIP UMM  
 Jl. Raya Tlogomas 246 Malang Telp. 0341-466318 Psw.131  
 Website : pemerintahan.umm.ac.id  
 Email : ip@umm.ac.id, ipumm.28@gmail.com  
 Redaksi menerima tulisan mahasiswa melalui karya tulis secara bebas, dinamis, dan kreatif.  
 Penyerahan naskah tulisan dimulai pada acara wisuda sampai dua minggu sebelum wisuda periode berikutnya.



**ProdIP News**  
 Program Studi Ilmu Pemerintahan  
**FISIP-UMM**  
*Strengthening Effective Government*



Diterbitkan Oleh Prodi Ilmu Pemerintahan  
 Website: pemerintahan.umm.ac.id

Edisi II/TH XIX/April/2019

### Salam ProdIP News

## Memperkuat Kerjasama Internasional di Bidang Akademik, Riset dan Publikasi

Program Studi IP UMM terus memperkuat kerjasama Internasional di bidang akademik, riset dan publikasi. Pada tahun 2019, fokus utama internasionalisasi, Prodi IP memperkuat kerjasama dengan Pemerintah Pusat, Daerah, Lokal dan Perguruan Tinggi Luar Negeri. Program tersebut diwujudkan dalam beberapa kegiatan, diantaranya, Pertama, *Academic Discussion* sekaligus penajakan *Riset Collaboration* dengan *College of Local Administration Khon Kaen University, Thailand*. Kedua, *International Guest Lecture* dengan *Khon Kaen University, Thailand*. Ketiga, Kunjungan HIMAP UMM ke HIMIP FISIP Universitas Warmadewa Balik. Keempat, Kiprah Mahasiswa IP UMM di Dunia Internasional ke Polandia. Selain itu ada beberapa kegiatan-kegiatan akademik lain yang dilakukan untuk semakin memperkuat IP

UMM untuk *go Internasional* di masa depan.

Prodi IP menyadari sepenuhnya bahwa di era globalisasi seperti saat ini kerjasama dengan lembaga/ institusi lain sangat penting. Kerjasama tersebut selain bertujuan untuk memperkuat institusi dan pengembangan akademik juga sebagai upaya mempersiapkan lulusan untuk bersaing di kanvas internasional. Tentu upaya ini atas dukungan dan kerjasama semua pihak, sehingga aktivitas Prodi IP UMM edisi kali ini adalah bukti iktiar untuk terus menciptakan iklim akademik yang dapat memberikan dampak positif terhadap lembaga, stakeholders, mahasiswa dan lulusan. []

\* Pengarah Redaksi,  
 Ketua Prodi Ilmu Pemerintahan FISIP UMM



Muhammad Kamil, S.I.P., MA  
 Ketua Prodi IP FISIP UMM

### Government Science Activities

## Menjadi Pioneer, Prodi IP Siap Garap Desa Wisata di Kecamatan Donomulyo Kabupaten Malang

Sudah menjadi kewajiban jika Perguruan Tinggi melakukan pengabdian kepada masyarakat sekitar. Perguruan Tinggi diminta untuk peduli dan responsif terhadap problem yang ada di masyarakat. Tugas ini tertuang dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi. Untuk itu Prodi IP FISIP UMM menggandeng pihak Kecamatan Donomulyo dalam upaya pengembangan potensi wisata yang ada di Desa Kedung Salam.

Pengabdian tersebut diwujudkan melalui kerjasama dan penandatanganan MOU antara Prodi Ilmu Pemerintahan yang langsung dipimpin oleh Kaprodi IP, Muhammad Kamil, S.I.P., MA, dengan Bapak Taufik Nurohman, S.STP, MA selaku Sekertaris Camat Donomulyo. Penandatanganan tersebut dilaksanakan pada Kamis (21/3) lalu, di Kantor Kecamatan Donomulyo.

Sebagai bentuk komitmen, Muhammad Kamil mengatakan akan melakukan pengembangan desa wisata di desa Kedung Salam dengan membuat kerjasama atau kolaborasi dengan



Ketua Prodi Ilmu Pemerintahan Muhammad Kamil, S.I.P., MA, dengan Sekretaris Camat Donomulyo Bapak Taufik Nurohman, S.STP, MA usai penandatanganan kerjasama

berbagai pelaku wisata termasuk dengan masyarakat setempat. "Sebagai perguruan tinggi yang memiliki kewajiban menjalankan tugas Tri Dharma Perguruan Tinggi, prodi Ilmu Pemerintahan dituntut untuk bisa menjawab tantangan yang dihadapi masyarakat sebagai wujud sinergitas antara perguruan tinggi dan pemerintah" ujarnya.

Menariknya, kegiatan pengabdian ini akan ditindaklanjuti juga melalui Kuliah Lapang dimana mahasiswa akan diajak untuk terlibat dalam pengembangan desa wisata di Desa Kedung Salam. Wujud komitmennya adalah dengan penandatanganan MoU yang dihadiri oleh berbagai stake holders mulai dari pemerintah, swasta dan akademisi.

Dengan adanya kerjasama yang dimulai dengan membuat kesepakatan kedua belah pihak, Prodi IP siap menjadi pioneer dalam mewujudkan masyarakat yang berdaya dan mandiri melalui pengembangan potensi daerah serta dukungan dari pemerintah daerah yang responsif. []

## Perkuat Kerjasama Internasional, Prodi IP UMM gelar Academic Discussion dengan Kampus Luar Negeri

Program Studi Ilmu Pemerintahan Universitas Muhammadiyah Malang menyelenggarakan diskusi akademik dengan *College of Local Administration (COLA)*, Khon Kaen University (KKU) Thailand pada hari Rabu, 20 Maret 2019. Kegiatan yang diselenggarakan di Ruang 629 lantai 6 GKB ini merupakan bentuk tindak lanjut dari kerjasama yang telah dilakukan antara kedua lembaga terkait dengan program *Students Exchange*.

Pihak COLA-KKU diwakili oleh Prof. Vissanu Zumitavan dan Dr. Narong Kiettikunwong. Acara dibuka langsung oleh Kaprodi Ilmu Pemerintahan, Muhammad Kamil MA. Turut hadir juga dalam acara diskusi akademik tersebut yakni Dekan FISIP UMM Dr. Rinikso Kartono, M.Si, Wakil Dekan I Dr. Dyah Estu Kurniawati, M.Si, Wakil Dekan III Zen Amiruddin M.Med.Kom, serta Koordinator Bidang Kerjasama Luar Negeri FISIP, Tonny Dian Effendi, M.Si.

Diskusi ini bertujuan untuk membahas keberlanjutan program *Students Exchange* antara mahasiswa Prodi Ilmu



Prof. Vissanu Zumitavan (tengah) memberikan cinderamata untuk Prodi Ilmu Pemerintahan melalui Dekan FISIP Dr. Rinikso Kartono, M.Si usai melangsungkan Academic Discussion

Pemerintahan FISIP UMM dengan COLA-KKU, Thailand. Kegiatan ini menghasilkan beberapa kesepakatan antara lain melakukan perpanjangan *Students Exchange* yang semula hanya dilakukan selama 1 bulan menjadi 1 semester. Tentunya perubahan ini bukan tanpa alasan, selain untuk memperkuat hubungan kerjasama antara kedua lembaga tersebut juga dimaksudkan untuk peningkatan kualitas dibidang akademik, kolaborasi penelitian dan Visiting Professor.

Selain berdiskusi dengan pihak FISIP dan IP, kegiatan ini juga dilanjutkan dengan melakukan diskusi akademik dengan Wakil Rektor I UMM Bidang Kurikulum dan Akademik Prof. Syamsul Arifin, M.Sc, M.Si. Pertemuan itu membahas penguatan kebijakan antara kedua belah pihak yaitu antara UMM dan KKU terkait dengan pengembangan program *Students Exchange* yang tentunya akan meningkatkan mutu kualitas dari Universitas serta membawa Program Studi Ilmu pemerintahan ke kancah internasional. []

### International Guest Lecture:

## Prodi IP UMM Hadirkan Pakar Tata Kelola Fiskal dari Thailand

Bertempat di Aula GKB IV, Lantai 9, Universitas Muhammadiyah Malang, Prodi Ilmu Pemerintahan menyelenggarakan *International Guest Lecture* dengan tema Tata Kelola Keuangan Negara Thailand (Selasa, 20/3). Pakar Manajemen Fiskal dihadirkan langsung dari COLA-KKU, Thailand sebagai nara sumber kegiatan, yakni Prof. Vissanu Zumitavan dan Dr. Narong Kiettikunwong.

Kegiatan ini merupakan rangkaian kunjungan kerja yang dilakukan oleh COLA-KKU, Thailand ke Universitas Muhammadiyah Malang sekaligus sebagai keberlanjutan program peningkatan kerjasama antara kedua institusi pendidikan. Bagi Prodi IP, kegiatan ini menjadi pemantik untuk mengembangkan *epistemic community* di lingkungan Prodi sendiri.

Kegiatan ini langsung dibuka oleh Kaprodi Ilmu Pemerintahan, Muhammad Kamil, MA, yang juga dihadiri oleh



Dari Kiri: Dr. Narong Kiettikunwong, Muhammad Kamil, S.P, MA, dan Prof. Vissanu Zumitavan.

beberapa dosen dan mahasiswa dari prodi Ilmu Pemerintahan. Dalam sambutannya, beliau menyampaikan jika acara ini adalah bagian atau upaya Prodi untuk semakin mengglobal, memperluas jejaring dan tentunya saling bertukar informasi dan wawasan ilmu pengetahuan.

Bagi mahasiswa kegiatan ini diharapkan dapat memperkuat praksis penyelenggaraan tata kelola keuangan dan politik anggaran dengan belajar langsung penyelenggaraan manajemen fiskal di Thailand yang efektif, efisien, dan akuntabel. Mereka dapat membandingkan

bagaimana sistem pengelolaan anggaran antara Indonesia dengan Thailand. Prof. Vissanu menjelaskan bahwa pengelolaan anggaran juga harus mengikuti perkembangan jaman. Misalnya, penggunaan internet sebagai bagian dari transparansi dan akuntabilitas keuangan. []

## Dosen Prodi Ilmu Pemerintahan FISIP-UMM ikuti Pelatihan Digitalisasi Perpustakaan di Polandia



Dr. Asep Nurjaman, M.Si, di atas, Kepala Perpustakaan UMM dalam sesi foto bersama tim di Lublin University of Technology Polandia

UMM Malang sebagai salah satu kampus besar dan unggul di Indonesia tidak henti-hentinya melakukan inovasi positif untuk terus mengembangkan kapasitas sumber daya organisasi (SDM). Terbaru UMM Malang mengirimkan beberapa staf dan Karyawan untuk mengikuti pelatihan manajemen perpustakaan di *Lublin University of Technology Polandia*. Pelatihan yang dilakukan selama satu minggu, 1-7 April 2019 di Pimpin langsung oleh Dr. Asep Nurjaman, M.Si, salah satu dosen senior IP yang juga

menjabat sebagai Kepala Perpustakaan UMM Malang.

Kegiatan ini penting untuk meningkatkan kualitas pendidikan di perguruan tinggi Muhammadiyah Malang. Kegiatan ini diharapkan mampu berkontribusi terhadap peningkatan kualitas akademik dan pengelolaan perpustakaan yang lebih profesional. Perpustakaan yang profesional, responsif dan berlayanan prima adalah salah satu kunci utama untuk membuat kegiatan literasi kritis dapat terus meningkat di UMM Malang.

Dalam pelaksanaannya beberapa materi utama yang disampaikan terkait pengembangan otomatisasi perpustakaan, digitalisasi sumber bacaan, kualitas pelayanan, penerbitan dan jurnal. Materi ini fokus pada upaya profesionalisme perpustakaan yang ditopang oleh digitalisasi. Saat ini dunia telah terkoneksi oleh internet sehingga mahasiswa membutuhkan akses informasi yang cepat dan mudah.

*Lublin university of Technology Polandia* termasuk sebagai salah satu jajaran kampus terbaik di Eropa bahkan dunia yang memiliki manajemen pengelolaan profesional yang prima. Kunci utamanya terletak pada kapasitas pengelola (SDM) yang diintegrasikan dengan teknologi informasi internet. Semua dilakukan secara digitalisasi sehingga akses informasi referensi, buku dan jurnal mudah didapatkan mahasiswa. Kualitas layanan ditunjukkan dengan respon cepat dan ramah. Kampus ini juga memiliki penerbitan buku yang bagus sehingga kerap dijadikan referensi bacaan di banyak tempat. Dalam hal pengelolaan Jurnal, *Lublin university of Technology Polandia* memiliki 3 jurnal yang telah terindeks Scopus yakni *Journal of Ecological Engineering, Exploitation and Maintenance* dan *Problem of Sustainable*

*Developments*. Kegiatan ini diakhiri dengan touring ke perpustakaan berbagai universitas di kota Lublin Polandia

Pelatihan ini memberikan manfaat yang berharga bagi perpustakaan UMM untuk melakukan pembenahan serius agar dapat lebih profesional dalam pengelolannya. Dari sisi SDM perlu dilakukan peningkatan kapasitas dengan memberikan pelatihan-pelatihan berkesinambungan mengenai skill-skill baru khususnya yang berkaitan dengan penggunaan internet. Kualitas layanan perlu juga terus di perhatikan dengan memberikan layanan yang responsif, terbaik dan bersahabat dengan mahasiswa. Kualitas yang prima secara otomatis akan membuat mahasiswa mudah mengakses referensi dan secara langsung akan meningkatkan kunjungan ke perpustakaan. Khusus jurnal, *Lublin university of Technology Polandia* dapat menjadi *role model* bagaimana mengelola jurnal bereputasi *scopus* dengan tepat. Ini penting ditengah upaya UMM untuk mendorong beberapa jurnal di masa depan agar dapat terindeks *Scopus*.

Pengalaman singkat ini menunjukkan kepada UMM Malang bahwa kunci dari semua lembaga profesional adalah kemauan dan dukungan yang kuat dari institusi. []

## Berikan Pelatihan, Dosen Prodi Ilmu Pemerintahan menjadi Narasumber dalam Workshop Peningkatan Kapasitas Aparatur Kecamatan dan Kelurahan se Kota Ternate

Dalam rangka meningkatkan kapasitas Sumber Daya Manusia (SDM) dalam pengelolaan keuangan di tingkat Kecamatan Kota Ternate, Bagian Pemerintahan Selda Kota Ternate, melaksanakan workshop Peningkatan Kapasitas Aparatur se-Kecamatan Kota Ternate Bidang Pengelolaan Keuangan Kelurahan di hotel Amaris Kota Malang, Jawa Timur.

Kegiatan yang dihadiri para Camat, Sekretaris Camat dan Kasie Keuangan se-Kota Ternate itu, dibuka langsung oleh Sekretaris Kota (Sekot) Ternate, Dr M Tauhid Soleman. Penyelenggaraan kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kapasitas aparatur khususnya Camat, Sekcam dan kepala Seksi Pembangunan dan Pemberdayaan Masyarakat (PZM) se-Kecamatan Kota Ternate dalam mengelola keuangan khususnya Dana Pembangunan Partisipatif Kelurahan (DPPK) dan Dana Kelurahan (DK).



Kiri (diduduk): Drs. Krishna Hadi, MA dalam sesi foto bersama peserta workshop peningkatan kapasitas aparatur se Kecamatan Kota Ternate

Hadir sebagai pembicara dalam kegiatan workshop ini Drs. Krishna Hadi, MA. Dosen dari prodi Ilmu Pemerintahan FISIP-UMM ini menuturkan bahwa kegiatan ini merupakan sebuah langkah untuk meningkatkan pelayanan kepada masyarakat. Penguatan aparatur kecamatan melalui kegiatan workshop ini nantinya diharapkan dapat meningkatkan kinerja aparatur Kecamatan dan Kelurahan dalam mengelola mengelola DPPK dan DK untuk kesejahteraan masyarakat.

"Munculnya Permendagri nomor 130 tentang pembangunan sarana, prasarana dan pemberdayaan masyarakat, herujuan untuk meningkatkan profesionalitas dan kinerja aparatur dalam memberikan pelayanan masyarakat. Tentu diperlukan penguatan dan peningkatan kapasitas aparatur, baik yang ada di tingkat Kecamatan dan Kelurahan karena mereka merupakan gradasi terdepan dalam memberikan pelayanan kepada masyarakat" ujarnya. []

## Dosen Muda IP UMM Raih Beasiswa Doktorat JKSG



Dosen Prodi Ilmu Pemerintahan, Salahudin

Salahudin, S.I.P., M.Si, M.PA, setelah melalui proses yang panjang, akhirnya salah satu dosen tetap berprestasi di UMM Malang ini kembali menorehkan prestasi membanggakan dengan meraih beasiswa program doktorat dari Jusuf Kalla School of Government (JKSG). Studi progam ini dilakukan melalui skema *joint degree* di UMY Yogyakarta dan dengan salah satu universitas di Thailand.

JKSG mulai berdiri tahun 2011 dengan fokus pada kajian isu-isu pemerintahan. Tujuannya wacana yang dihasilkan berkontribusi terhadap perbaikan sistem pemerintahan di Indonesia. Fokus utama kajian pada pengembangan pemerintahan, kepemimpinan pemerintahan dan resolusi konflik. JKSG memberikan pendidikan berkualitas tinggi pada politisi, birokrat, peneliti, akademisi dan aktivis masyarakat sipil. Hingga ini JKSG telah menjaring banyak kerjasama dengan beberapa

kampus ternama luar negeri. Salah satu bentuk kerjasama tersebut melalui pemberian beasiswa yang saat ini sedang dijalankan oleh Salahudin.

Udin sapaan akrab dosen muda ini, memperoleh beasiswa doctoral ini melalui proses yang panjang dan penuh kerja keras. Sebelumnya alumni Magister Khon Kaen University Thailand ini memerlukan waktu hampir satu tahun untuk dapat memperoleh beasiswa bergensi ini, mulai dari proses administratif sampai penyusunan proposal riset dilakukan secara bertahap dan dilakukan secara maksimal.

Khusus proposal riset disertasi, Salahudin akan mengembangkan topik korupsi anggaran. Topik ini merupakan pengembangan dari riset tesis yang kali ini lebih fokus pada aspek politiknya. Bagaimana proses politik menjadi instrumen penting dan uluna dibalik kasus korupsi yang terjadi. Riset ini akan melihat peran-peran aktor politik strategis dengan

segala modus dan aktivitasnya dalam melakukan tindakan korupsi. Riset seperti ini sangat menarik ditengah fenomena korupsi politik di daerah yang semakin masiv terjadi.

Korupsi di daerah biasanya terjadi melalui proyek-proyek APBD dan melibatkan politisi, anggota DPRD, Birokrasi daerah dan pengusaha. Pola dan modus mereka semakin variatif dan

canggih. Korupsi seperti ini dikerjakan oleh aktor yang memiliki kekuasaan politik sehingga dapat dengan mudah mengendalikan proyek-proyek APBD. Mereka berjejaring, berkolusi mendistribusikan proyek-proyek dengan nilai besar kepada kroni-kroninya. Riset ini akan menelusuri secara detail dan mendalam motivasi, modus dan pola korupsi anggaran yang melibatkan para politisi di daerah. []

## Kiprah Mahasiswa

### Perkuat Iklim Akademik, Laboratorium Ilmu Pemerintahan menyelenggarakan Pelatihan Teknik Analisis Data

Sabtu 30 Maret 2019, Laboratorium Ilmu Pemerintahan FISIP UMM menyelenggarakan pelatihan tentang teknik analisis data (Social Network Analysis, Discourse Analysis, dan Data Analysis) bertempat di ruang Sidang FISIP, Lantai 6 GKB I ini menghadirkan pemateri dari Khon Kaen University, Thailand, Agustyara MPA. Pria yang akrab disapa Agus ini memang ekspert di bidang penelitian dengan menggunakan teknik analisa data disetiap kegiatan penelitian yang di kerjakan.



Pemateri (tengah) dan peserta dalam sesi foto bersama usai pelatihan teknik analisis data.

Pelatihan ini di ikuti oleh berbagai peserta, dari berbagai lintas jurusan seperti prodi Ilmu Pemerintahan, prodi Hubungan Internasional, prodi Ilmu Komunikasi yang berada di lingkungan Universitas Muhammadiyah Malang. Antusiasme untuk mengikuti kegiatan ini tidak hanya bersal dari civitas akademika yang ada di lingkungan UMM namun juga di ikuti oleh berbagai kalangan yang berada di luar UMM, salah satunya di ikuti Mahasiswa Pasca Sarjana dari Universitas Brawijaya.

Bagi para akademisi, pelatihan teknik analisa data ini sangat penting untuk diikuti karena berkaitan dengan pengolahan

data. Pengolahan data dengan menggunakan teknik analisis data memudahkan peneliti dalam menganalisa data baik itu untuk penelitian yang bersifat kualitatif maupun kuantitatif. Hal ini disampaikan oleh salah satu peserta "teknik analisis data bagi saya yang seorang mahasiswa sangat penting, karena memudahkan saya dalam melakukan analisis secara efektif dan efisien" ujar Ayunda mahasiswa pasca sarjana universitas Brawijaya

ini.

Saat pelatihan berlangsung para peserta sangat antusias karena aplikasi yang digunakan ternyata merupakan aplikasi terbaru serta memberikan kemudahan dalam menganalisa data. Pelatihan tersebut berlangsung mulai pukul 08.00- 17.00. Melihat antusiasme para peserta pelatihan tersebut, ketua Lab IP, Yana Syafiyana Hijri, M.IP berencana untuk membuka kembali pelatihan teknik analisa data guna membantu para akademisi melakukan analisa data penelitian dengan hasil yang sangat menarik. []

### Laboratorium IP UMM Gelar Workshop Pemberdayaan Masyarakat

Sabtu 30 Maret 2019, Laboratorium Ilmu Pemerintahan FISIP UMM menyelenggarakan pelatihan tentang teknik analisis data (Social Network Analysis, Discourse Analysis, dan Data Analysis) bertempat di ruang Sidang FISIP, Lantai 6 GKB I ini menghadirkan pemateri dari Khon Kaen University, Thailand, Agustyara MPA. Pria yang akrab disapa Agus ini memang ekspert di bidang penelitian dengan menggunakan teknik analisa data disetiap kegiatan penelitian yang di kerjakan.



Pemateri (tengah) dan peserta dalam sesi foto bersama usai pelatihan teknik analisis data.

Pelatihan ini di ikuti oleh berbagai peserta, dari berbagai lintas jurusan seperti prodi Ilmu Pemerintahan, prodi Hubungan Internasional, prodi Ilmu Komunikasi yang berada di lingkungan Universitas Muhammadiyah Malang. Antusiasme untuk mengikuti kegiatan ini tidak hanya bersal dari civitas akademika yang ada di lingkungan UMM namun juga di ikuti oleh berbagai kalangan yang berada di luar UMM, salah satunya di ikuti Mahasiswa Pasca Sarjana dari Universitas Brawijaya.

Bagi para akademisi, pelatihan teknik analisa data ini sangat

penting untuk diikuti karena berkaitan dengan pengolahan data. Pengolahan data dengan menggunakan teknik analisis data memudahkan peneliti dalam menganalisa data baik itu untuk penelitian yang bersifat kualitatif maupun kuantitatif. Hal ini disampaikan oleh salah satu peserta "teknik analisis data bagi saya yang seorang mahasiswa sangat penting, karena memudahkan saya dalam melakukan analisis secara efektif dan efisien" ujar Ayunda mahasiswa pasca sarjana universitas Brawijaya ini.

Saat pelatihan berlangsung para peserta sangat antusias karena aplikasi yang digunakan ternyata merupakan aplikasi terbaru serta memberikan kemudahan dalam menganalisa data. Pelatihan tersebut berlangsung mulai pukul 08.00- 17.00. Melihat antusiasme para peserta pelatihan tersebut, ketua Lab IP, Yana Syafiyana Hijri, M.IP berencana untuk membuka kembali pelatihan teknik analisa data guna membantu para akademisi melakukan analisa data penelitian dengan hasil yang sangat menarik. []

## Perkuat akademik keilmuan Mahasiswa, IP UMM Gelar Diseminasi dan Sosialisasi Study Excursie

Setelah sebelumnya Prodi Ilmu Pemerintahan UMM, memberangkatkan 200 mahasiswa Ilmu Pemerintahan untuk mengikuti program Study Excursie (SE) ke Jakarta, Bandung dan Jogja, maka sebagai bentuk pertanggungjawaban hasil kegiatan prodi IP menyelenggarakan kegiatan diseminasi bagi peserta SE. Acara Diseminasi adalah kegiatan pemaparan atas pertanggungjawaban peserta Study Excursie. Peserta SE menulis laporan hasil kegiatan selama kunjungan kerja ke lembaga dengan membuat paper, Paper ini nantinya akan diseleksi dan paper terbaik daripada peserta SE akan di presentasikan.

Acara diseminasi dilaksanakan pada hari Sabtu, 23 April 2019 bertempat di Aula GKB 4 Lantai 9. Acara yang dimulai jam 8 pagi ini dibuka langsung dengan sambutan dari ketua pelaksana SE yakni Andrian dan dilanjutkan oleh ketua HIMAP, Nafatih Ridwani.

"sebagai ketua pelaksana, saya sampaikan banyak terimakasih kepada prodi yang telah mensuport kegiatan HIMAP dalam menyelenggarakan serta mensukseskan acara SE untuk seluruh angkatan Ilmu Pemerintahan 2017" ujar Andrian..

Ketua Prodi Ilmu Pemerintahan, Muhammad Kamil S.IP, MA. Dalam sambutannya menyampaikan keberhasilan



Peserta study excursie sedang menyampaikan hasil kegiatan pada acara diseminasi

penyelenggaraan program SE dengan torehan rekor bahwa dalam sejarah UMM pertama kali melihat program SE dilaksanakan dengan jumlah peserta sebanyak 200 mahasiswa. "itu menjadi trobosan yang baik karena dalam pelaksanaan dari tahun ke tahun sebelumnya yaitu 50 peserta. Sehingga ini harus dipertahankan bagaimana SE tahun 2020 juga harus lebih baik daripada tahun ini"ujarnya.

Dia melanjutkan pentingnya program SE untuk membangun

relasi yang baik antara prodi dengan lembaga kementerian terkait, sehingga salah satu output yang dihasilkan dengan melakukan kunjungan di salah satu kementerian terkait nanti tercapainya MoU. Terdapat keberlanjutan yang baik termasuk pada penerimaan magang, sehingga melalui kegiatan SE ini dapat membangun relasi, akan lebih mudah memasuki kementerian-kementerian terkait.

Acara dilanjutkan dengan pemaparan paper terbaik dari peserta SE. Mereka mempresentasikan hasil laporan mereka dihadapan seluruh mahasiswa angkatan tahun 2017 dan angkatan 2018 yang berlangsung hingga pukul 12.30 WIB. Acara dilanjutkan dengan pada penyerahan sertifikat SE kepada peserta, serta pemaparan konsep SE pada tahun 2020 kepada mahasiswa angkatan 2018. []

## HIMAP UMM: Membangun Budaya Literasi Melalui "Literasik"

Kepedulian terhadap pendidikan anak-anak pinggir dan jalanan tidak sedikit menggugah masyarakat untuk bergerak memberikan upaya pendampingan dan pelatihan melalui berbagai kegiatan sosial. Kepedulian terhadap kondisi ini juga yang melatar belakangi HIMAP UMM untuk mengadakan acara "Literasik" Minggu, 3 Maret 2019, di Kota Lama, Malang.

Dengan mengusung tema "Cerdas, Ceria, Cerita bersama HIMAP UMM" mereka memberikan pendidikan literasi kepada anak-anak pinggir dan jalanan yang berlokasi di Jalan Muharto Gang 5 Kota Lama Malang. Program Literasik ini merupakan salah satu program dari bidang Sosial Kemasyarakatan (SOSMA) HIMAP UMM periode 2018/2019. Program Literasik ini merupakan manifestasi butir ketiga Tri Dharma Perguruan Tinggi yakni pengabdian kepada masyarakat yang bergerak dibidang pelayanan kepada masyarakat.

Program Literasik ini bertujuan untuk membangkitkan rasa kepedulian mahasiswa Ilmu Pemerintahan terhadap anak-anak pinggir dan jalanan, serta dapat memberikan semangat dan motivasi belajar yang tinggi kepada anak-anak pinggir dan jalanan. Program ini diikuti oleh 75 orang anak yang tinggal



Anggota HIMAP FISIP UMM dalam sesi foto bersama dengan panitia dan anak-anak jalanan di Kota Lama, Malang

disekitar rumah belajar jalan Muharto gang 5 dibawah bimbingan Jaringan Kemanusiaan Jawa Timur (JKJT). Program Kerja literasik inidisambut baik oleh anak-anak yang mengikuti kegiatan tersebut. Selain itu program kerja ini juga diikuti oleh anggota HIMAP dan 4 (empat) mahasiswa Thailand yang sedang mengikutiprogram Study Exchange di Universitas Muhammadiyah Malang.

Kegiatan dibuka langsung Ketua Umum HIMAP, Nafatih Ridwani Amin Dhana, Ketua Pelaksana,

Muhammad Levya Dava R. E, dan juga perwakilan Lembaga Jaringan Kemanusiaan Jawa Timur (JKJT), Mas Culuk. Kegiatan dilanjutkan dengan Ice Breaking, menambah keakraban panitia bersama-sama dengan peserta menyanyikan lagu-lagu daerah yakni Gundul-Gundul Pacul dan Suwe Ora Jamu serta menyanyikan lagu nasional yakni Dari Sabang Sampai Merauke.

Kegiatan ini dilanjutkan dengan penanaman modal sosial kepada anak-anak untuk menumbuhkan optimisme dalam diri mereka. Kegiatan ditutup dengan kegiatan game cerdas cermat, pemberian hadiah kepada peserta dan sesi foto bersama. []

## HIMAP Ilmu Pemerintahan FISIP UMM Gelar Kunjungan Kerja Ke Universitas Warmadewa Bali

Senin, 2018 HIMAP FISIP-UMM melakukan kunjungan kerja ke Program Studi Ilmu Pemerintahan Universitas Warmadewa, Bali. Kegiatan bertujuan untuk melakukan sharing bersama Himpunan Mahasiswa Program Studi (HIMIP) FISIP Universitas Warmadewa terkait model pengelolaan dan pengembangan organisasi, budaya akademik sekaligus peninjauan kerjasama pada program-program pengembangan kapasitas akademik.



HIMAP FISIP UMM dalam sesi foto bersama dengan HIMIP FISIP Warmadewa Bali

Kegiatan kunjungan kerja ini terbagi dalam dua sesi. Sesi pertama diskusi bersama, acara ini dihadiri langsung oleh jajaran Dekanat FISIP dan Dosen/Staff Prodi Ilmu Pemerintahan universitas Warmadewa. Acara yang di buka langsung Dr. I Gede Janamijaya, M.Si selaku Wakil Dekan III menyampaikan rasa terima kasih atas kunjungan HIMAP UMM. Gede Janamijaya melihat bahwa kedepannya tantangan organisasi mahasiswa akan semakin berat dan kompleks. Ditengah perkembangan teknologi informasi yang membuat aktivis kehilangan budaya literasi kritisnya, perlu reorientasi organisasi agar para fungsionaris lembaga intra kampus memiliki kepekaan dan kemampuan dalam melakukan fungsi kontrol sosial dan agen perubahan. Saat ini negara kita memiliki banyak persoalan mulai dari korupsi, kesenjangan sosial dan ekonomi. Persoalan ini perlu diadvokasi oleh lembaga intra yang hanya mungkin bisa dilakukan dengan baik jika pengurus HIMAP memiliki kapasitas dan kapabilitas. Lebih jauh jejaring antar organisasi intra kampus perlu terus disolidkan dan diperluas bentuk kerjasamanya.

Selanjutnya dalam diskusi organisasi pembahasan diarahkan pada model pengelolaan masing-masing organisasi, tantangan yang dihadapi dan bagaimana penyelesaiannya. Diskusi panel ini menghadirkan Fathir (ketua HIMAP UMM), Fathum Mubin (Waketum HIMAP UMM) dan Made Bangang Hadi (Ketua HIMIP Warmadewa). Fathir dan Fathum lebih banyak bercerita soal bagaimana pengelolaan HIMAP dalam hal rekrutmen kader, program-program unggulan yang dilakukan, dan resolusi konflik organisasi yang dibuat. Keduanya menceritakan perekrutan kader

melalui seleksi yang ketat (screening). Tujuannya agar memastikan calon pengurus yang terpilih memiliki komitmen yang kuat dan kemampuan manajerial yang baik. Terkait program-program unggulan yakni Governmental English Club (GEC) diskusi akademik berbahasa Inggris dan Pecinta Riset dan Menulis (PERS), sebuah wahana diskusi dengan isu-isu kontemporer yang tujuannya melatih kemampuan wacana dan analisa mahasiswa. Dalam resolusi konflik HIMAP

UMM lebih menekankan persuasi personal untuk meminimalisir konflik tidak meluas.

Pola yang hampir serupa juga diterapkan oleh Made Bangang Hadi di HIMIP Warmadewa. Yang sedikit berbeda hanya terletak pada animo mahasiswa untuk menjadi pengurus. Jika di HIMAP UMM antusiasme mahasiswa untuk menjadi pengurus cukup tinggi sebaliknya di HIMIP Warmadewa agak kesulitan. Alasannya adalah jumlah mahasiswa yang sangat terbatas sekitar 80 an perangkatan dan kurang minatnya mereka untuk berkecimpung di HIMIP. Diakhir diskusi kedua belah pihak sepakat untuk lebih mengintensifkan komunikasi dan merancang kerjasama sehingga terhentuk jejaring sosial yang solid. Kerjasama yang akan dirancang berkaitan dengan pengembangan akademik dan peningkatan kapasitas organisasi.

HIMAP UMM diajak berkeliling kampus Warmadewa untuk melihat secara langsung lingkungan akademis kampus yang memadukan intelektualitas dan perpaduan budaya Bali. Universitas Warmadewa memiliki sebuah pura kecil (tempat ibadah umat hindu) yang seringkali dikunjungi civitas akademika kampus sebelum melakukan aktivitas. Ditempat ini mereka memanjatkan doa dan memohon restu demi kelancaran dan kesuksesan perkuliahan dan kegiatan kampus secara keseluruhan. Kunjungan dilanjutkan ke Perpustakaan Pusat Universitas Warmadewa, Prodi Ilmu Pemerintahan, Unit-unit kegiatan Mahasiswa (UKM) dan diakhiri foto bersama di depan gedung rektorat Universitas Warmadewa. []

(Sustainable Development Goals). SDGs ini adalah tujuan yang ingin dicapai oleh PBB pada tahun 2030. Terdapat 17 tujuan dalam SDG's, salah satunya adalah Kesehatan sebagaimana project yang Reza jalani saat ini.

Program ini berlangsung selama 6 minggu, dimulai dari tanggal 12 Januari 2019 hingga 23 Februari 2019. Sebagai *volunteer*, Reza ditempatkan disebuah *Health Center* yang berada di Kota Wroclaw, Polandia. Sehari-hari dia bertugas untuk berinteraksi dan membantu para lansia yang dirawat disana seperti, bermain ludo, puzzle, tebak gambar, membuat kerajinan tangan, dan mewarnai. Kegiatan ini dia mulai dari pukul 10 pagi hingga pukul 2 siang.

Selama menjalani tugas di Polandia, Reza tidak mengalami kesulitan berarti, kecuali tekendala masalah bahasa. "Tidak mudah untuk berinteraksi dengan kakek dan nenek yang ada di *Health Centre* tersebut karena mereka sama sekali tidak bisa

berkomunikasi dalam bahasa Inggris, tetapi untungnya ada salah satu pekerja yang bisa berkomunikasi dengan menggunakan bahasa Inggris sehingga itu sangat membantu dan memudahkan" ujarnya.

Selama bertugas di *Health Centre* Reza tidak sendirian, dia bersama dengan relawan lainnya yang berasal dari Maroko yang bernama Hamza. Mereka berdua sama-sama mengalami kendala untuk berkomunikasi dalam bahasa Polandia (bahasa Polandia), sehingga terkadang jika pekerja yang biasa membantu mereka berkomunikasi berhalangan hadir, mereka harus mengandalkan google translate. Pengalaman berharga selama di Polandia yang bisa dia petik adalah masalah toleransi keberagaman. "Untuk masalah ibadah saya sendiri yang tadinya agak ragu bisa melaksanakannya di tempat saya bekerja, ternyata mereka memberikan ijin kepada saya untuk melaksanakannya. Mereka sungguh open minded dan tidak islamphobia" ujarnya menutup pembicaraannya. []

## Mahasiswa Prodi Ilmu Pemerintahan Lolos PKM Dikti

Mahasiswa Prodi Ilmu Pemerintahan FISIP-UMM berhasil lolos pendanaan PKM Dikti tahun 2019. Proposal PKM mahasiswa Ilmu Pemerintahan merupakan salah satu diantara 38 proposal mahasiswa Universitas Muhammadiyah Malang yang berhasil memperoleh hibah pendanaan proposal program kreativitas mahasiswa (PKM) Kemenristek Dikti.

Perlu diketahui bahwa program kreativitas mahasiswa (PKM) Dikti merupakan salah satu upaya yang dilakukan oleh Kementerian Ristek Dikti untuk meningkatkan mutu peserta didik (mahasiswa) di Perguruan Tinggi agar kelak dapat menjadi anggota masyarakat yang memiliki kemampuan akademis dan/atau profesional yang dapat menerapkan, mengembangkan dan menyebarkan ilmu pengetahuan, teknologi dan/atau kesenian serta memperkaya budaya nasional.



Mahasiswa Ilmu Pemerintahan di tengah kegiatan melakukan pengabdian PKM Dikti

Melalui proposal PKM yang berjudul "Transformasi Orang dengan Skizofrenia (ODS) melalui Keterampilan Beternak Ayam di Kelurahan Bundangrejo" berhasil membawa mahasiswa prodi Ilmu Pemerintahan memperoleh hibah pendanaan proposal PKM tahun 2019 dari Dikti.

Ketua kelompok PKM, Aul mengatakan bahwa keberhasilan kelompoknya lolos dan memperoleh hibah pendanaan dari Dikti tidak terlepas dari dukungan dari

universitas, fakultas dan program studi yang didukung dengan dosen pembimbing yang berkualitas.

"Saya berharap lolosnya proposal kami yang mendapatkan pendanaan dari Dikti bukan tujuan akhir, mengingat kami masih harus berjuang keras dan berusaha agar lolos pinnas dan mendapatkan medali" katanya. []

## PROFIL DAN INFORMASI PENDAFTARAN PRODI ILMU PEMERINTAHAN

### JURUSAN ILMU PEMERINTAHAN

**Visi** Menjadikan Program Studi Ilmu Pemerintahan FISIP-UMM sebagai pusat pendidikan yang unggul dalam pengembangan ilmu serta praktik pemerintahan bertaraf internasional untuk mendukung terwujudnya *Effective Government* sebagai perwujudan nilai-nilai Islam.

- Misi**
1. Menyelenggarakan pendidikan untuk mengembangkan pola pikir, wawasan, dan keterampilan mahasiswa di bidang Ilmu Pemerintahan yang berorientasi pada pemerintahan daerah (*local government*) yang berdaya saing internasional.
  2. Mengembangkan riset dan kajian Ilmu Pemerintahan untuk mendukung terwujudnya tata kelola pemerintahan yang efektif (*effective government*).
  3. Menyelenggarakan pelayanan kepada masyarakat untuk mewujudkan demokrasi partisipatif dan pemberdayaan masyarakat sipil (*civil society*).
  4. Meningkatkan jaringan kemitraan yang berbasis teknologi komunikasi dan informasi (TKI).
  5. Meningkatkan kompetensi keilmuan dan keterampilan pemerintahan bagi mahasiswa agar berdaya saing internasional dan berakhlak mulia.

### Tujuan Pembelajaran :

1. Menguasai dasar-dasar Ilmu Pemerintahan dan keterampilan dasar bidang Pemerintahan
2. Mampu mengidentifikasi permasalahan di bidang Pemerintahan.
3. Mampu mendeskripsikan dan menganalisis permasalahan pemerintahan secara komprehensif dan akurat.

4. Menguasai prinsip dasar demokrasi guna mewujudkan masyarakat sipil yang berdaya saing (*civil society*).
5. Memiliki kepekaan dan tanggung jawab etik dalam mengemban amanah sebagai ilmuwan dan praktisi Ilmu Pemerintahan.

### Tempat Pendaftaran :

**UPT PMB Universitas Muhammadiyah Malang**  
Jl. Raya Tlogomas No. 246 Malang 6514, Telp.0341-464318-19 Psw. 139.  
Fax. 0341-460435, 460782. e-mail: pmb@umm.ac.id.

Pendaftaran on-line : pmb.umm.ac.id. call center: +62 341 463513.

### Jalur Pendaftaran :

Program Jalur Undangan/ Jalur Prestasi & PMDK; Program Reguler; Program Beasiswa Khusus Votir; Yatra-Pintar; Program Beasiswa PPLT; Program Transfer dan Alih Jenjang

### Prosedur Pendaftaran :

- a. Mengisi biodata peserta secara *online* pmb.umm.ac.id
- b. Melakukan pembayaran secara transfer melalui BNI No. Rek. 6006002464 (Tidak menerima transfer pembayaran via ATM/SMS Banking/ e-Banking)
- c. Formulir cetak *online* dan semua berkas syarat pendaftaran dimasukkan dalam amplop tertutup dan dikirim ke alamat: **UPT PMB Universitas Muhammadiyah Malang** Jl. Raya Tlogomas No. 246 Malang 65144
- d. Pengiriman Berkas pendaftaran melalui pos dan *enkori*.

## Kiprah Mahasiswa

### Membangun Jiwa Sosial, Mahasiswa Prodi Ilmu Pemerintahan ikuti Program *Global Volunteer* ke Polandia

Prestasi membanggakan di torehkan kembali oleh mahasiswa Prodi Ilmu Pemerintahan FISIP-UMM. Mahasiswa yang akrab di panggil "Reza" ini memang terkenal memiliki jiwa sosial dan empati yang tinggi oleh teman-temannya. Kondisi ini yang mendorong mahasiswa yang sekarang duduk di semester empat ini untuk mengikuti program *Global Volunteer: Global Volunteer* sendiri merupakan program yang menawarkan kepada masyarakat untuk melakukan suatu project sosial dengan cakupan



Mahasiswa Ilmu Pemerintahan, Reza (duduk tengah) disela-sela kegiatan, Wroclaw, Polandia

Internasional. Peserta yang lolos nantinya akan bertugas menjadi relawan (*volunteer*) selama kurang lebih 6-8 minggu disalah satu 126 negara yang tergabung dalam AIESEC.

*Global Volunteer* merupakan program yang dimiliki oleh AIESEC in UMM. Program ini konsen terhadap beberapa isu-isu di dunia seperti Kesehatan, Pendidikan, Budaya, dan juga Lingkungan. *Global Volunteer* ini juga memiliki beberapa tujuan lain, yaitu mensukseskan program SDGs